



Unité

Pastorale

de Fleurus



Textes bibliques  
© A.E.L.F - Paris

## 4<sup>ème</sup> Dimanche de Carême – C Le monde ancien s'en est allé...

30 mars 2025

### LECTURE DU LIVRE DE JOSUÉ (Jos 5, 9a.10-12)

En ces jours-là, le Seigneur dit à Josué : « Aujourd'hui, j'ai enlevé de vous le déshonneur de l'Égypte. » Les fils d'Israël campèrent à Guilgal et célébrèrent la Pâque le quatorzième jour du mois, vers le soir, dans la plaine de Jéricho. Le lendemain de la Pâque, en ce jour même, ils mangèrent les produits de cette terre : des pains sans levain et des épis grillés. À partir de ce jour, la manne cessa de tomber, puisqu'ils mangeaient des produits de la terre. Il n'y avait plus de manne pour les fils d'Israël, qui mangèrent cette année-là ce qu'ils récoltèrent sur la terre de Canaan. – **Parole du Seigneur.**

### PSAUME 32 (33)

**Goûtez et voyez  
comme est bon le Seigneur !**

Je bénirai le Seigneur en tout temps,  
sa louange sans cesse à mes lèvres.  
Je me glorifierai dans le Seigneur :  
que les pauvres m'entendent et soient en fête !

Magnifiez avec moi le Seigneur,  
exaltons tous ensemble son nom.  
Je cherche le Seigneur, il me répond :  
de toutes mes frayeurs, il me délivre.

Magnifiez avec moi le Seigneur,  
exaltons tous ensemble son nom.  
Je cherche le Seigneur, il me répond :  
de toutes mes frayeurs, il me délivre.

### LECTURE DE 2<sup>ème</sup> LETTRE DE SAINT PAUL APÔTRE AUX CORINTHIENS (2 Co 5, 17-21)

Frères, si quelqu'un est dans le Christ, il est une créature nouvelle. Le monde ancien s'en est allé, un monde nouveau est déjà né. Tout cela vient de Dieu : il nous a réconciliés avec lui par le Christ, et il nous a donné le ministère de la réconciliation. Car c'est bien Dieu qui, dans le Christ, réconciliait le monde avec lui : il n'a pas tenu compte des fautes, et il a déposé en nous la parole de la réconciliation. Nous sommes donc les ambassadeurs du Christ, et par nous c'est Dieu lui-même qui lance un appel : nous le demandons au nom du Christ, laissez-vous réconcilier avec Dieu. Celui qui n'a pas connu le péché, Dieu l'a pour nous identifié au péché, afin qu'en lui nous devenions justes de la justice même de Dieu. – **Parole du Seigneur.**



### ACCLAMATION DE L'ÉVANGILE

**Gloire et louange à toi, Seigneur Jésus.**

Je me lèverai, j'irai vers mon père, et je lui dirai :  
Père, j'ai péché contre le ciel et envers toi.

**Gloire et louange à toi, Seigneur Jésus.**

(Mt 4, 7)

### ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT LUC (Lc 15, 1-3.11-32)

En ce temps-là, les publicains et les pécheurs venaient tous à Jésus pour l'écouter. Les pharisiens et les scribes récriminaient contre lui : « Cet homme fait bon accueil aux pécheurs, et il mange avec eux ! » Alors Jésus leur dit cette parabole : « Un homme avait deux fils. Le plus jeune dit à son père : 'Père, donne-moi la part de fortune qui me revient.' Et le père leur partagea ses biens. Peu de jours après, le plus jeune rassembla tout ce qu'il avait, et partit pour un pays lointain où il dilapida sa fortune en menant une vie de désordre. Il avait tout dépensé, quand une grande famine survint dans ce pays, et il commença à se trouver dans le besoin. Il alla s'engager auprès d'un habitant de ce pays, qui l'envoya dans ses champs garder les porcs. Il aurait bien voulu se remplir le ventre avec les gousses que mangeaient les porcs, mais personne ne lui donnait rien. Alors il entra en lui-même et se dit : 'Combien d'ouvriers de mon père ont du pain en abondance, et moi, ici, je meurs de faim ! Je me lèverai, j'irai vers mon père, et je lui dirai : Père, j'ai péché contre le ciel et envers toi. Je ne suis plus digne d'être appelé ton fils. Traite-moi comme l'un de tes ouvriers.' Il se leva et s'en alla vers son père. Comme il était encore loin, son père l'aperçut et fut saisi de compassion ; il courut se jeter à son cou et le couvrit de baisers. Le fils lui dit : 'Père, j'ai péché contre le ciel et envers toi. Je ne suis plus digne d'être appelé ton fils.' Mais le père dit à ses serviteurs : 'Vite, apportez le plus beau vêtement pour l'habiller, mettez-lui une bague au doigt et des sandales aux pieds, allez chercher le veau gras, tuez-le, mangeons et festoyons, car mon fils que voilà était mort, et il est revenu à la vie ; il était perdu, et il est retrouvé.' Et ils commencèrent à festoyer. Or le fils aîné était aux champs. Quand il revint et fut près de la maison, il entendit la musique et les danses. Appelant un des serviteurs, il s'informa de ce qui se passait. Celui-ci répondit : 'Ton frère est arrivé, et ton père a tué le veau gras, parce qu'il a retrouvé ton frère en bonne santé.' Alors le fils aîné se mit en colère, et il refusait d'entrer. Son père sortit le supplier. Mais il répliqua à son père : 'Il y a tant d'années que je suis à ton service sans avoir jamais transgressé tes ordres, et jamais tu ne m'as donné un chevreau pour festoyer avec mes amis. Mais, quand ton fils que voilà est revenu après avoir dévoré ton bien avec des prostituées, tu as fait tuer pour lui le veau gras !' Le père répondit : 'Toi, mon enfant, tu es toujours avec moi, et tout ce qui est à moi est à toi. Il fallait festoyer et se réjouir ; car ton frère que voilà était mort, et il est revenu à la vie ; il était perdu, et il est retrouvé !' ». – **Acclamons la Parole de Dieu.**

**EMPORTEZ CE FEUILLET, Il pourra vous être utile au cours de la semaine**



Pouvons-nous croire ce que saint Paul nous dit dans l'épître aux Corinthiens ? « **Le monde ancien s'en est allé, déjà le nouveau monde est né.** » (2 Co 5, 17). Comment pouvons-nous croire à ce nouveau monde ?

Josué en arrivant dans la terre promise a cru qu'il était arrivé dans le nouveau monde. Il n'y avait plus besoin de la manne, ni de l'eau qui jaillissait du rocher. On pouvait se nourrir et se désaltérer sur la terre que Dieu avait promise, et pourtant, nous savons que le peuple d'Israël, sur cette terre a connu bien des tribulations, des révoltes, la division du royaume, l'exil et l'occupation. Si c'était le nouveau monde, il gardait encore beaucoup du caractère de l'ancien et nous savons, nous, par notre expérience de l'existence, que l'ancien monde n'a pas disparu. Nous savons que la guerre, les épidémies, les tracasseries de toutes sortes, les divisions dans les familles, bref tous les ennuis de l'existence humaine continuent d'exister, se déploient sous nos yeux et attaquent notre propre existence, en particulier à nous qui arrivons à la fin d'une vie et qui voyons s'ajouter les petits tracasseries et les gros handicaps.

Qu'est-ce que c'est que ce nouveau monde ? Quel nouveau monde désirons-nous ? Un monde de paix ? Un monde de prospérité ? Mais qui va nous donner la paix et la prospérité ? Il y a beaucoup de candidats pour nous promettre que grâce à eux nous allons connaître une nouvelle vie. Il y a beaucoup de désirs qui habitent le cœur des hommes et qui croient que s'ils étaient satisfaits, ils connaîtraient une nouvelle vie. Il y a beaucoup d'attentes pour ce monde nouveau, mais il y a peu de candidats pour prendre le chemin du monde nouveau. Il y a peu de gens qui au cœur de leurs détresses et de leurs difficultés font retour sur eux-mêmes et pensent à la maison de leur père, comme ce fils cadet, loin de sa terre, réduit à la famine, au dénuement complet, qui commence à regretter la maison du Père.

Ce temps de carême, c'est précisément le temps où nous sommes invités à faire retour sur nous-mêmes, sur notre vie, à prendre conscience de la pauvreté, des misères, de l'abandon dans lequel nous sommes, et à nous tourner vers le Père. Oui je me lèverai et j'irai vers mon Père. C'est le temps où nous sommes invités à nous lever et à retourner vers le Père. Et à recevoir de lui la surabondance du pardon et de la réconciliation.

Oui, un monde nouveau est opérationnel. Il n'est pas construit autour de nos désirs, de nos richesses et de nos ambitions, mais autour du pardon et de la réconciliation. Ce monde nouveau est opérationnel depuis que le Christ a donné sa vie en prenant sur lui notre péché, depuis qu'il a offert sa vie en sacrifice pour le salut de tous les hommes. Oui, nous ne le voyons - pas encore complètement car il n'est pas accompli - mais il est commencé. **Un monde nouveau est déjà né** : le monde de la réconciliation et de l'amour. Et c'est parce que nous croyons en cette réconciliation et en cet amour que nous pouvons, non seulement supporter les difficultés de l'ancien monde qui subsistent à travers l'histoire des hommes, comme aussi à travers notre propre vie. Non seulement les supporter, mais encore les affronter avec joie, avec la joie de celui qui est réintégré dans la maison du père, avec la joie de celui qui est revêtu d'un nouvel habit pour prendre place au festin du Royaume.

**Oui, nous sommes pressés de toute part, comme saint Paul le dit dans une de ses épîtres, mais nous ne perdons pas la confiance dans l'amour du Père qui vient à nous. Nous sommes pressés de toute part mais nous ne sommes pas écrasés. Nous sommes éprouvés mais nous ne sommes pas désespérés, nous croyons que l'amour de Dieu est plus grand que notre cœur et nous sommes dans la joie de savoir que le Christ ressuscité nous invite à sa table, lui qui est venu manger avec les publicains et les pécheurs.**

(Damien Mombo+)

Annonces

1/ Vendredi **04/04 à 16h30 à Saint-Amand** : **Chemin de croix** suivi de la messe avec collectes pour les retraités des KT1 & KT2.

2/ Pour **préparer les célébrations pascales**, la chorale de notre Unité Pastorale a prévu les séances de répétition les jours suivants : \*Les lundis **31/03 à 19h00 à Saint-Victor (Fleurus)** et le **07 & 14/04 à 19h00 à Saint-Pierre (Wanfercée-Baulet).**

3/ Depuis quelques années, il y a pénurie de buis. Les personnes qui pourraient en fournir pour le dimanche des Rameaux peuvent s'adresser aux personnes-relais et aux sacristin.e.s de nos clochers.

4/ Seront **baptisés** le samedi **05/04 à 11h00 à Saint-Victor (Fleurus)** : **Naëlhyo Dannel & Malhycia Dannel.**

5/ Seront célébrées dans la semaine les **funérailles chrétiennes** de : \*Mme **Micheline Michaux** (*Épouse de Joseph Timmermans*), le lundi **31/03 à 09h30 à Saint-Joseph (Vieux-Campinaire)** ; \*M. **Michel Delcuve** (*Époux de Marie Madeleine Delcuve*), le mercredi **02/04 à 11h00 à Saint-Lambert (Wangenies)** ; \*M. **Philippe Vandewatere** (*Époux de Claudine Folie*), le mercredi **02/04 à 13h00 à Saint-Victor (Fleurus).**

6/ La collecte est organisée au bénéfice du **Carême de Partage.**

**Fructueux temps de carême à toutes et à tous !**

Maison Pastorale : Place Ferrer, 23 – 6220 Fleurus Tél : +32 71 81 91 88 Courriel : [maisonpastoralefleurus@gmail.com](mailto:maisonpastoralefleurus@gmail.com)

Site Internet : [www.upfleurus.be](http://www.upfleurus.be)

Page facebook : Unité Pastorale de Fleurus

Accueil : De lundi à vendredi : de 10h00 à 12h00 -- Lundi, mardi, vendredi : de 14h00 à 16h00

L'église Saint-Victor (Fleurus Centre) est ouverte tous les jours de 08h30 à 17h00. Dimanche, elle est fermée à partir de 11h00.